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li 
HUALAÑE 
Comuna en mov1m1enta 

En H ualañe, en el Salón Alcaldicio Enrique Baeza Canales de la J. 
Municipalidad, a Lunes 21 de Noviembre del año dos mil dieciséis, y siendo las quince horas 
con diecinueve minutos, entra en Sesión Ordinaria el H. Concejo Municipal de H ualañé, 
bajo la presidencia del Sr. Alcalde rJon C/audio Pucher Lizama, y la asistencia de los Sres. 
Concejales don Pedro Fernando Sepúlveda Riveros, don Hugo Moreno Varas, Srta. 
Carolina Muñoz Núñez, don NeJson Maldonado Ahumada, y don Enrique Cordero 
Martínez , más la presencia del Sr. Secretario Municipal don Luis Arturo Flores Cabrera y 
la Secretaria de Actas Sra. Cristina Lillo Riquelme. 

El Sr. Presidente abre la Sesión en nombre de Dios y de la Patria y da lectura a la Tabla. 

1.-Acta 

Se somete a aprobación del H. Conc•ejo el Acta de Reunión Nº 37 Ordinaria de Lunes 14 
de Noviembre de 2016 
Sr. Sepúlveda: Aprueba 
Sr. Moreno: Aprueba 
Srta. Carolina: Aprueba 
Sr. Maldonado: Aprueba 
Sr. Cordero: Aprueba 
Sr. Presidente: Aprueba 
Por lo tanto, se aprueba el Acta /'Vº 3 7 de Reunión Ordinaria de fecha Lunes 14 de 
Noviembre de 2016,y se ratifica con afirma del Sr. Secretario M unicipal. 

2.- Cuentas 

J.- El Sr. Alcalde informa en relación a Oficio del Ministerio del Interior por reparto de 
agua mediante Emergencia y que eii H ualañé en la actualidad son atendidas alrededor de 
240 familias con un total aproximado de 840 personas, y que se aplicará una nueva ficha de 
Emergencia con georeferencia de los beneficiados. Se estaba entregando 50 Lts. por persona. 
El Sr. Cordero consulta cuánta agua se está entregando actualmente. Se le informa que 
aproximadamente 70. 000 Lts. diarios. 



Siendo las 15:22 Hrs ingresc1 el Sr. J osé Patricio Rojas Ponce 
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3.- Tabla Ordinaria 

J.- Certificado Nº 631 del Sr. Secre1ario Municipal sobre acuerdo de descargas de Patentes 
Comerciales inexistentes del Dpto. de Tránsito y Patentes. 
2.- Of. Nº 3 del Comité de Bientstar Dpto. de Salud con nómina de socios a fin de 
complementar la petición de aporft:• municipal por 28 funcionarios para el año 2016 y 27 
para el Presupuesto 2017. 
la moción es otorgar 4 UTM por socio al igual que el Comité de Bienestar de funcionarios 
Municipales. 
Comienza la votación: 
Sr. Sepúlveda: Si 
Sr. Moreno: Si 
Srta. Carolina: Si 
Sr. Maldonado: Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Rojas. Si 
Sr. Alcalde: Si. 
Por lo tanto se ACUERDA: Otorgar un aporte de 4 UTM por socio al Comité de Bienestar 
del Dpto. de Salud, 28 para el aiio 2016, y 27 para el año 2017, ya considerado en 
Presupuesto del Dpto. 
3.- Of. Nº 63 del Cuerpo de Bombtros de Hualañé solicitando aumento de Subvención en 
$ 650.000 (Seiscientos cincuenta mil pesos) para sueldos de cuarteleros. 
El Sr. Mu/donado propone que prin ero lo vea Finanzas por su financiamiento primero y 
que después pase a Concejo. 

Se somete a votación: 
Sr. Sepúlveda: Si 
Sr. Moreno: Si 
Srta. Carolina: Si 
Sr. Maldonado: Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Alcalde: Si 
Por lo tanto se ACUERDA: Solicitar a la Srta. Directora de Administración y Finanzas de la 
Municipalidad de Hualañé, informe :>i existe la posibilidad de entregar el aporte de aumento 
de Subvención solicitado por el Cuerpo de Bomberos de H ualañé. 
4.- Of. Nº 269 de SECPLAC mediante el cual solicita un aporte de $3. 51 7.000 ( Tres 
millones quinientos diecisiete mil pesos) para proyectos de pavimentación de las calles 1-2-3 
y 4 del sector la Huerta de Mataquito. 
Comienza la votación: 

Sr. Sepúlveda: Si 
Sr. Moreno: Si 
Srta. Carolina: Si 
Sr. Maldonado: Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Rojas: Si 
Sr. A lcalde: Si 
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Por lo tanto se ACUERDA: Aprobar aporte de $3.517.000 ( Tres millones quinientos 
diecisiete mil pesos) para los proyectos de pavimentación de las calles 1-2-3 y 4 del sector La 
Huerta de Mataquito y ser considerado en Presupuesto del año 2017. 

5.- Of. Nº 268 de SECPLAC mediante el cual solicita aprobar Costos Operacionales para 
postular a financiamientos FRIL 2016 para la iniciativa de inversión denominada 
"Construcción Cuartel 2da Compañia de Bomberos de La Huerta de Mataquito"Comuna de 
Hualañé por un monto de $ 325.100 (Trescientos veinticinco mil cien pesos) mensuales. 

Comienza la votación: 
Sr. Sepúlveda: Si 
Sr. Moreno: Si 
Srta. Carolina: Si 
Sr. Maldonado: Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Alcalde: Si 
Por lo tanto se ACUERDA: Aprobal' Costos Operacionales para postular a financiamientos 
FRIL 2016 para la iniciativa de invel'sión denominada "Construcción Cuartel 2da Compañia 
de Bomberos de La Huerta de Mataquito"Comuna de Hualañé por un monto de $ 325.100 
(Trescientos veinticinco mil cien pesos) mensuales. 
6. - Invitación de la Corporación de Concejales del Maule a Seminario en Licantén 20 al 22 
de Noviembre del Pte. año. 
7.- Modificación Presupuestaria de Dpto. de Salud por $3.042.156 (Tres millones cuarenta y 
dos mil ciento cincuenta y seis pesos). para reordenar el Presupuesto. 
El Sr. Sepúlveda dice que pueden ver a en el momento . El Sr. Alcalde propone la moción: 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Maldonado: No, porque no se hizo la presentación a tiempo y por el lapso de entrega de la 
documentación. 
Srta. Carolina: No 
Sr. Moreno: Si 
Sr. Sepúlveda : Si 
Sr. Alcalde: Si 
Por lo tanto, se ACUERDA: sancionar la Modificación Presupuestaria del Dpto. de Salud en 
la presente Sesión. 

Comienza la votación: 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Maldonado: No 
Srta. Carolina: No 
Sr. Moreno: Si 
Sr. Sepúlveda: Si 
Sr. Alcalde: Si 
Por lo tanto: se ACUERDA: Aprobar Modificación Presupuestaria de Dpto. de Salud por 
$3.042.156 (Tres millones cuarenta y dos mil ciento cincuenta y seis pesos), para reordenar 
el Presupuesto. 
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8.- Of. Nº 216 del Dpto. de Salud sobJ'e Contrataciones y Licitaciones mes de Octubre de 2016 
9.- Of. Nº 150 de PRODESAL sobre Contrataciones y Licitaciones mes de Octubre de 2016 
1 O.- Of.Nº488 DAEM sobre Contrataciones y Licitaciones mes de Octubre de 2016 
1 J.- Carpeta con Muestra de Tarjetas de Navidad, que es entregada por el Sr. Alcalde para 
ser vista por los presentes. 

5.- Modijicacián Presupuestaria de Educación 

Se trata de Modificación Presupuestaria del Dpto. de Educación por un total de$ 30.300.000 
(Treinta millones trescientos mil peses), la que fue entregada con anterioridad. 
Con la presencia del Sr. Rafael Céspt'~des C. , Jefe de Finanzas del Dpto. de Educación, el Sr. 
Alcalde ofrece la palabra para consultas. 
La Srta. Carolina efectúa preguntas sobre horas contratadas y financiamiento de lo 
presentado, donde se deja ver que exi5te un error; situación que es rectificada~ 
Se retira el Sr. Cespedes y comienza la votación: 
Sr. Sepúlveda: Si 
Sr. Moreno. Si 
Srta. Carolina: Si 
Sr. Maldonado: Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Alcalde: Si 
Por lo tanto, se ACUERDA: Aprobar la Modificación Presupuestaria del Dpto. de Educación 
por un total de$ 30.300.000 (Treinta millones trescientos mil pesos). 

4.- Políticas de Recursos Humanos. 

Documento entregado con anterioridad. 
El Sr. Alcalde invita a la Srta. Anill.i Gonzá/ez Correa, Jefe de Administración y Finanzas 
para que explique el procedimiento . La funcionaria explica que esto es derivado de la Ley 
recientemente publicada y que un ~quipo Municipal formado por representantes del Sr. 
Alcalde y ASEMUCH elaboraron el ejemplar. 
Como se trata de un extenso tema, se estima que se tendría que efectuar una Reunión 
Extraordinaria para la exposición de la Comisión que elaboró las politicas de Recursos 
Humanos. 
Como no hay acuerdo sobre la ocasión de la reunión, el Sr. Alcalde dice que él convocará 
posteriormente. 
El Sr. Alcalde ofrece la palabra al Sr. Luis Vida/ Rojas, SECPLAC Municipal, quien ha 
solicitado informar los proyectos presentados a las diferentes fuentes de financiamiento. 
exponiendo sobre PMU, APR y FRIL, y mantención de caminos. 

El Sr. Vida/ agradece el apoyo de este Concejo y espera que el próximo siga aprobando las 
iniciativas. 
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6.- Hora de Incidentes 
Sr. Rojas 

1.- Dice que el Festival Escolar en Caone por un solo día es mucho, son 6 horas, que podría 
ser en dos días por el frio para los niiios. 
El Sr. Alcalde indica que se debe analizar con Educación. 

Sr. Cordero 

1.- Dice que en sector barraca de El Porvenir el camino está en pésimas condiciones, si es 
posible algún tipo de arreglo. 
2.- Vecinos de ex línea férrea solicitan si de vez en cuando se puede echar agua al camino. 

Sr. Maldonado 

1.- Dice que la gente de Porrona/ está aproblemada con el tema de agua potable, el servicio 
es deficiente. Pide reunión con gente del sector. El Sr. Alcalde indica que el inicio de obras se 
encuentra en marcha blanca. 
2.- Consulta por posibilidad de cambio de veredas en Hualañé centro, calle Lautaro y 
otras, y acceso para sillas de ruedas. 
3.- Señala que lo llamó el dueño de Empresa de Buses Bravo, quien dice que va a suspender 
el recorrido de Llico, por mal estado del camino. El Sr. Alcalde deja ver la pésima gestión de 
Vialidad, ya que en seis meses no se J.ran preocupado de las rutas. 
El Sr. Maldonado sugiere unirse con la gente de Vichuquén y hacer presión en Ta/ca. 
4.- Da a conocer el problema de agua que existe en Barba Rubia. 

Srta. Carolina 

1.- Dice que juegos de la cancha Belfavista están oxidados por la antigüedad que tienen y si 
se puede hacer algo porque están en malas condiciones. 
2.- Consulta sobre mantención de áreas verdes en Bel/avista y que la pileta está en 
condiciones deplorables, si se puede l impiar. 
3.- Consulta si cambió el recorrido de la recolección de basura. 
El Sr. Alcalde dice que si, que ahora es de día. 
4.- Consulta por el Bono de los recole.ctores, 
El Sr. Alcalde dice que se hace de acuerdo al convenio . 

Sr. Moreno 

J.- Dice que lo llamó don Guillermo Pino Meléndez de Espinalillo, quien presenta problemas 
de agua. 
2.- Dice que este sábado los Bomberos cumplen 50 años y le gustaría un reconocimiento a 
sus fundadores. 
3.- Consulta en que va la entrega de lamioneta a Bomberos. 
El Sr. Alcalde dice que se está en el Jema de seguros, reparación de vidrios y posteriormente 
pasara a acuerdo del Concejo. 

- ~ - ~ ,. ---------------



4.- Consulta por mediagua para la S1·a. Yanet Díaz Morales, que lleva dos años esperando. 
El Sr. Alcalde dice que ya llegaron y se entregaron. 

Sr. Sepúlveda 
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1.- Dice que a los recolectores de basura no les han pagado y que el Municipio es permisivo 
con el contratista. Que es una falta d í! respeto para los trabajadores. 
2.- Dice que sobre el accidente del portón de la niña Teresita Días Céspedes en la Escuela 
Peralillo, que habría que investigar porqué el portón se cayó. 
El Sr. Alcalde dice que no tiene información alguna sobre el caso. 
La Srta. Carolina señala que don Ariel Retamal iba a reunir y entregar la información a 
Concejo. 
3.- Dice que después del evento del Sábado quedaron miles de pedazos de alambre, que hay 
que exigir a la empresa que limpie. 
El Sr. Alcalde dice que las Amapolas del Mataquito organizaron el evento. 
Siendo las 17:04 Hrs. , el Sr. Presidente cierra la Sesión. 

ACUERDOS: 

l.- Otorgar un aporte de 4 UTM por socio al Comité de Bienestar del Dpto. de Salud. Para 
para el año 2016: 28 funcionarios, y año 2017: 27 funcionarios, ya considerado en 
Presupuesto del Dpto. 

2.- Solicitar a la Srta. Directora de Administración y Finanzas de la Municipalidad de 
Hualañé, informe si existe la posibilidad de entregar el aporte de aumento de Subvención 
por el Cuerpo de Bomberos de Hualañé. 

3.- Aprobar aporte de $3.517.000 (Tres millones quinientos diecisiete mil pesos) para los 
proyectos de pavimentación de las culles 1-2-3 y 4 del sector La Huerta de Mataquito y ser 
considerado en Presupuesto del año 2017. 

4.- Aprobar Costos Operc1cionales para postular a financiamientos FRIL 2016 para la 
iniciativa de inversión denominada "Construcción Cuartel 2da Compañia de Bomberos de 
La Huerta de Mataquito"Comuna de Hualañé por un monto de $ 325.100 (Trescientos 
veinticinco mil cien pesos) mensuales. 

5.- Sancionar la Modificación Presupuestaria del Dpto. de Salud en la presente Sesión. 

6.-Aprobar Modificación Presupuestaria de Dpto. de Salud por $3.042.156 (Tres millones 
cuarenta y dos mil ciento cincuenta y seis pesos), para reordenar el Presupuesto 

7.- Aprobar la Modificación Presupuestari de Educación por un total de 
$ 30.300.000 (Treinta millones trescientos il pesos). 

tURO FLORES CABRERA 
ETARIO MUNICIPAL 
~INISTRO DE FE 

H. CONCEJO MUNICIPAL HUALAÑE 


